

Faculté de théologie / Theologische Fakultät  
Décanat / Dekanat  
Doyen / Dekan  
Prof. Dr Joachim Negel  
Bureau MIS 1225, 5245B  
Av. de l'Europe 20  
CH-1700 Fribourg / Freiburg  
Suisse / Schweiz

T +41 26 300 74 32 -7370 -7372  
joachim.negel@unifr.ch  
decanat-theol@unifr.ch  
www.unifr.ch/theo

An die Damen und Herren Doktoranden  
der Theologischen Fakultät

Fribourg, 10. Oktober 2023

**Betrifft : Doktorandentage 8. – 9. November 2023**

Sehr geehrte Doktorandin,  
Sehr geehrter Doktorand

Wie Sie vermutlich schon von verschiedener Seite gehört haben, veranstaltet die Theologische Fakultät Fribourg auch in diesem Jahr in Zusammenarbeit mit SwissUniversities gemeinsame Studientage für die Doktoranden aller Departemente unserer Fakultät. Dieses Format wurde uns Anfang letzten Jahres vom Rektorat der Universität vorgegeben und hat mittlerweile die verschiedenen innerfakultären Doktoratsprogramme abgelöst.

Ein Vorbereitungsteam aus Professoren und Assistenten hat sich in den letzten Monaten zusammengesetzt und ein Programm erarbeitet, das Sie auf dem beiliegenden Flyer einsehen können.

Die Doktorandentage stehen unter folgendem Motto:

**Theologie im Spannungsfeld von regionaler Beheimatung und globaler Herausforderung**

Ich bin überaus froh, daß wir nach einigen Anläufen als Gastreferenten Herrn **Prof. Hans-Christoph Askani** von der **Universität Genf** gewinnen konnten; er wird uns in den anderthalb Tagen gemeinsamen Studierens und Diskutierens begleiten. Die inhaltlichen Details unserer Doktorandentage entnehmen Sie bitte dem diesem Mail beigelegten Programmflyer.

Neben den verschiedenen Workshops und interdisziplinären Arbeitsgruppen gibt es am Donnerstag nachmittag die sog. «Agora der Doktoranden». Hier gibt es die Gelegenheit, in knapper Form das eigene Doktoratsprojekt den Kommilitoninnen und Kommilitonen aus anderen Fächern und Disziplinen vorzustellen und sich von ihnen befragen zu lassen. – Gegenüber letztem Jahr sollen dabei keine speziell vorbereiteten Referate gehalten werden (dazu fehlte vermutlich auch die nötige Vorbereitungszeit) ; wir wollen vielmehr eine Form von niedrigschwelliger Präsentation ausprobieren, die es jedem ermöglicht, in gemeinsamem Gespräch das eigene Projekt vorzustellen. Haben Sie also keine Angst, ins « kalte Wasser » zu springen! Wir fangen Sie auf !

Auch in diesem Jahr hat uns das Rektorat ein großzügiges Budget zur Verfügung gestellt; deshalb ist es der Fakultät möglich, alle anfallenden Kosten für Reise, Unterbringung und Verpflegung zu übernehmen. Ich bitte deshalb alle Interessierten, sich möglichst bald (spätestens aber bis zum 3. November 2022) über den Lehrstuhl für Fundamentaltheologie anzumelden, damit wir für die entsprechenden Unterbringungsmöglichkeiten in den umliegenden Hotels und Bildungshäusern sorgen können: [nicolas.matter@unifr.ch](mailto:nicolas.matter@unifr.ch)

In der Hoffnung, Sie möglichst zahlreich in Fribourg begrüßen zu können, verbleibe ich mit freundlichen Grüßen,



**Prof. Dr. Joachim Negel**

Doyen/Dekan

[joachim.negel@unifr.ch](mailto:joachim.negel@unifr.ch)

[decanat-theol@unifr.ch](mailto:decanat-theol@unifr.ch)